

PRESENTACIÓN

La presencia profesionalizada de las ciencias sociales en el ámbito universitario público, se expresó hace cuarenta y un años –en 1974- con la creación de la Escuela de Historia y como parte de su proyecto académico, el desarrollo de la Antropología y la Arqueología, además de la Historia. En su devenir, la diversificación académica permitió la creación de carreras orientadas a la enseñanza de la Historia y la Archivística. Así, se fue conformando una importante comunidad de egresadas y egresados que, por muchas décadas, perdían relación con la Escuela de Historia al graduarse.

A partir de 2012, se inició un significativo proceso de articulación y trabajo común, que completó dos espacios por demás importantes los: Encuentros de Egresados y la Revista de Egresados.

Lograr que una publicación periódica conserve un ritmo y presencia sistemática es, no solo expresión de esfuerzos colectivos e individuales, sino muestra de identidad y consciencia por comunicar ideas y abrirse a debates tan necesarios en nuestra sociedad.

Cuando la publicación es el resultado de la articulación multidisciplinaria y de la cimentación de un proyecto que busca ser una comunidad intelectual, el esfuerzo tiene doble mérito.

Para la Escuela de Historia es especialmente gratificante asistir a la publicación del segundo número de la Revista de Egresados, lo que es una muestra de la

Escuela de Historia

producción académica en Antropología, Arqueología, Historia y Archivística. La pluralidad de ideas, las perspectivas y miradas de análisis, la experiencia de vida de cada una y cada uno de las y los autores, está vinculada con el quehacer de una unidad académica que integra una parte importante de las ciencias sociales en Guatemala.

Este espacio académico y profesional, también de colegas y amigos, permite ese vínculo insustituible con quienes forman parte importante de la comunidad de la Escuela de Historia.

Los ensayos y artículos que constituyen este segundo número de la Revista de Egresados, publicación anual, pensada, organizada, editada por las y los propios egresados, es ese espacio invaluable e insustituible que proyecta las reflexiones, formas de análisis y nuevas propuestas para el desarrollo de las ciencias sociales.

Al saludar a las y los egresados de la Escuela de Historia y su contribución académica y social al pueblo guatemalteco, a través de sus investigaciones y aportes, sirva esta presentación para agradecer su valioso acompañamiento y el reconocimiento al generoso trabajo realizado.

Artemis Torres Valenzuela